

## Abstract

Recently, people with disabilities have been brought to attention by TV programs or posts on SNS. This will lead to understanding for them and raising awareness of their rights.

On the other hand, some people still discriminate against them because of their disabilities. This should be quite a serious problem.

In this study, we discussed the fundamental consciousness of society to people with disabilities.

## 動機

障がい者への理解が進んできている中で、「障がい者であるから」という差別的な理由で、理不尽な主張を押し付けられている方がいる。私たちはその具体例として、大阪府立生野聴覚支援学校生徒事故を挙げ、そこにある社会の障がい者への根底意識を考察した。

## 研究方法

- 弁護士の方からのヒアリング
- それに元づく議論
- 文献調査



## 考察

今回の裁判の論点は…逸失利益

**逸失利益**とは…逸失利益とは、交通事故にあわなければ本来得られたはずの収入

## 文献調査

原告側は全労働者の平均賃金を求めているのに対し、被告側は女性の平均賃金の40%を提示した。しかし、何を根拠に40%を提示しているかはわからなかった。

## 文献調査後の私たちの意見



差別ではなく区別ではないか

逸失利益は全労働者の平均賃金の100%よりは少なくなるのではないかと？



## 全労働者の平均賃金未達が妥当と考えていた

## 弁護士さんの話を聞いて

## ●女性の逸失利益

昔は0に近かった

→時代と共に改善され、現在は**全労働者の平均賃金**に

## ●合理的配慮

障害があることで生じる困りごとに**社会全体**で必要な対応をしようという考え方

→民間企業も2021年5月に**法的義務化**

## ●医学モデル・社会モデル

	医学モデル	社会モデル
障害とは	異常	個性
社会への適応手段	リハビリ等	社会側の改善

→社会側からのアプローチが必要

## ●政府の対応

H23年 8月 障害者基本法改正

H26年 1月 国連障害者権利条約に批准

## 話を聞いた後の私たちの意見



逸失利益は全労働者の平均賃金に近づくべきだ！

法整備は進んでいる

法律が社会をリード

## 参考文献

- 医学モデルと社会モデル [http://plaza.umin.ac.jp/~haruna/icf/med\\_vs\\_soc.html](http://plaza.umin.ac.jp/~haruna/icf/med_vs_soc.html) 2021.12.10
- 大阪聴覚障害者協会 [http://daicyokyo.jp/info/ikuno\\_sien.html](http://daicyokyo.jp/info/ikuno_sien.html) 2021.12.10
- 弁護士法人ブライツ「逸失利益とは」 <https://law-bright.com/kotuziko/knowledge/ishiturieki/> 2021.12.10
- 内閣府「障害者基本法について」<https://www8.cao.go.jp/shougai/suishin/kihonhou/s45-84.html> 2021.12.10